
 
 

Protokollauszug 
aus der 

76. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses  
vom 12.09.2012 

 
öffentlich 
Top 3.11 Anhebung der Ausbildungsvergütung im Klinikum "Ernst von Bergmann" 

12/SVV/0479 
geändert beschlossen 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Oberbürgermeister Herrn Dienst und Frau Brau vom 
Klinikum „Ernst von Bergmann“. Nachdem Herr Sändig den Antrag eingebracht hat, verweist Frau 
Müller-Preinesberger darauf, dass es im Jahr 2012 bereits eine 13 %ige Erhöhung gegeben habe. 
Der Beschluss, DS 10/SVV/1079, so der Oberbürgermeister, sei bereits ein Schritt in diese Rich-
tung. Herr Dienst verweist in seinen Ausführungen, dass dieser Beschluss auch umgesetzt wor-
den sei und das Klinikum darin unterstützt habe, die Mitarbeiter fair bezahlen zu können – in 2013 
werde weiter verhandelt, so dass Herr Schultheiß namens der Antragsteller den Termin der Be-
richterstattung auf 2013 verschiebt.  
Auf die Nachfrage von Herrn Heuer, ob denn gemäß des genannten Beschlusses gemeinsame 
Verhandlungen geführt wurden und den Hinweis, nicht ein Themenfeld aus diesen herauszulö-
sen, um die Tarifverhandlungen in Gänze realistisch und zielorientierter führen zu können, ant-
wortet Herr Dienst. Die Tarifverhandlungen bezüglich der Mitarbeiter seien etwas anderes als die 
für die Schüler, denn letztere werden mit der Krankenkasse geführt und da habe Brandenburg 
deutlich bessere Ergebnisse erzielt.  
 
Im Ergebnis der Diskussion schlägt der Oberbürgermeister eine geänderte Textfassung mit fol-
gendem Wortlaut vor, die von der Antragstellerin übernommen wird.  
Der Hauptausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, wie folgt zu beschließen: 
 
Die Vertreter/innen der Stadt Potsdam in den Gremien des städtischen Klinikums „Ernst von Berg-
mann“ sollen darauf hinwirken, werden angewiesen, die nötigen Schritte zu veranlassen, um 
sicherzustellen, dass Auszubildende im Potsdamer Klinikum eine Ausbildungsvergütung erhal-
ten, die mindestens so hoch ist wie im Krankenhaus Brandenburg. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung Der Hauptausschuss ist im Dezember 2012  September 
2013 über den Sachstand zu informieren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung:  15 
Ablehnung:    0 
Stimmenthaltung:   1 
 


